
令和 5年度第二回依存症治療拠点機関アルコール健康障害研修会の報告 
 
 令和 5 年度第二回依存症治療拠点機関アルコール健康障害研修会を、令和 5 年 11 月

24 日（金）16：30～18：00 に開催いたしました。 
今回、香川県三光病院の院長でいらっしゃる海野順先生に講演していただき、Zoom

で研修を行いました。タイトルは「香川県におけるアルコール依存症治療の取り組み～

STU4・8～」で、55 名の方が参加されました。 
依存症ケースを専門医療につなげるため、3次救急病院と連携し AUDITによるスクリー
ニングを実施し医療介入を検討したり、救急受診した依存症ケースの治療に関しての相談

をアルコールホットラインで対応されていました。また、地域に向けた積極的な啓発活動や、

入院中のアルコールプログラム、断酒を見据えてセリンクロ処方などについて紹介してい

ただきました。 
三光病院では、地域をまき込み病院全体で依存症治療に取り組んでいる様々な取り組み

があり、大変実りのある研修となりました。 
 

地域連携室 
 
 



令和5年度　第二回アルコール依存症治療拠点機関研修会アンケート

         アルコール依存症治療拠点病院 松⼭記念病院

【⽇時】令和5年11⽉24⽇（⾦） 16：30〜18：00
【会場】オンライン研修 ⼀般財団法⼈創精会 松⼭記念病院 
【講演】『⾹川県におけるアルコール依存症治療の取り組み〜STU4･8〜』
【講師】三光病院 海野 順 先⽣
【参加者】 55名  
     回答：40名（回収率 72.7％）     

⼈数
3

18
10
1
4
2
1
1

40

【研修評価】
問１.  今⽇の研修をどのようにお感じになったかおたずねします。以下の項⽬の

該当する番号ひとつに〇をつけてください。
①テーマ
よかった 4 32

3 7
2 1

悪かった 1 0
②内容
よかった 4 34

3 5
2 1

悪かった 1 0

⑤精神保健福祉⼠

職種
①医師
②看護師
③保健師
④⼼理⼠

⑥作業療法⼠
⑦その他
 チェック無

合計

⬇

⬇



問2. あなたは研修全般について理解することができましたか。該当する番号ひとつ
に〇をつけてください。

23
16
1
0
0

問3. あなたは、次回以降このような研修を開催した場合に参加したいですか。以下
   の項⽬の該当する番号ひとつに〇をつけてください。

4 29
3 10
2 1
1 0

0

問4. 研修会への参加しやすい曜⽇や時間について、以下の項⽬の該当するものに〇
をつけてください。
①曜⽇ 37

3
3

チェックなし 0

②時間帯 0
9
5

25
4

③研修の⻑さ
36
1
1
1
3

半⽇
１⽇
その他

③どちらかといえば理解できなかった
④理解できなかった
チェックなし

２時間程度

⬇

参加したくない
チェックなし

平⽇
休⽇
いつでも

午前
午後
午前・午後
⼣⽅から
チェックなし

チェックなし

参加したい

①理解できた
②どちらかといえば理解できた



問4. 次回は、どのような研修内容を希望されますか。下記からお選び下さい。
   （複数可）

①アルコール治療全般 20

②アルコール⾝体治療  10

③⾃助グループ 11

④CRAFT 6
⑤家族⽀援 23
⑥その他 4

・事例

⑥その他 内容

・記念病院での取り組みを知りたい
・関わり⽅



問5

 した。

講演の感想

・⼤変分かりやすい話で勉強になりました。資料がもう少し拡⼤していれば⾒やすかったです。
・三光病院での地域を巻き込んだ取り組みを知ることができ、良かったです。
・⼊院中に地域の断酒会に参加したり、オンライン出前ミーティングをしたりする取組は⾒習いたいと思う。
 全体にとても充実した内容で資料だけでなく、講義を聞けて満⾜している。

 病院へ転院という流れができているのが勉強になりました。
・内容は専⾨的でとても難しかったです。今ケースを持っていないので、イメージがつきにくかったです。
 もっと勉強が必要だと思いました。
・「かかわっているアルコール依存症の患者さんを、ぜひ三光病院に⼊院させたい！」そんな気持ちになりま

 ⼀度市内の病院に⼊院しましたが、病室（TVも何もない、周りに精神疾患の患者ばかりなど）等の不満を
 理由に1泊のみで退院してしまいました。地域の断酒会について情報収集するなどできることから始めます。

・⼤変勉強になりました。
・あまり詳しくない薬のことについて知れたので、とても勉強になりました。ありがとうございました。
・貴重なお話が聴けて良かったです。ありがとうございました。
・盛沢⼭の話題をご提供いただき、少しついていけないこともありましたが、⼤変熱⼼に治療されていること
 が分かり、とても勉強になりました。
・3次救急病院との連携をとり、救急病院にてＡＵＤＩＴによるスクリーニングを⾏ってもらい、依存症拠点

・セリンクロの有効性が⾼いことを知り、今後当院でも使⽤され治療が進むことを期待しました。

・セリンクロの効果を改めて実感しました。当院でもセリンクロを導⼊して頂けると、回復の近道になるかと
 思います。


